



DISCOURS

INAUGURATION PERMANENCE AGEN AU CŒUR – 09/01/2026

Monsieur le Député, Cher Guillaume,

Madame la Sénatrice, Chère Christine,

Monsieur le Conseiller départemental, Cher Pierre,

Mesdames et Messieurs les élus, mes chers collègues Maires de l'Agglomération et élus d'Agen,

Mesdames et Messieurs,

Chers amis réunis,

Je veux d'abord vous remercier, toi Christine, toi Guillaume et toi Pierre. Merci à chacune et chacun de vous être rendus disponibles malgré les exigences et les contraintes. Votre présence ici ce soir me touche personnellement et honore chacune et chacun des membres de notre équipe.

Merci d'abord à toi, Christine, qui es la, malgré ton ardente blessure tu as tenu à être parmi nous. Et pour cause, tu personnalité la plus forte de la famille des Républicains en Lot-et-Garonne. Ta présence a une forte signification politique en ce qui concerne les élections municipales d'Agen : les Républicains ont choisi de jouer un rôle majeur dans l'équipe Agen au Cœur. Merci de l'avoir dit avec clarté. Nous sommes honorés d'avoir dans notre équipe la droite républicaine et cela clarifie définitivement la situation à Agen. Cela montre une chose : la liste du Rassemblement National « Agen en action » est tout simplement une liste de l'extrême droite.

Ta présence a aussi une forte signification amicale en ce qui me concerne. Nous avons cheminé ensemble. A chaque fois que l'intérêt de notre petite patrie commune, agenaise et lot-et-garonnaise a été en jeu, nous avons su unir nos efforts. Depuis 2008, l'UMP puis Les Républicains sont une composante essentielle de la majorité municipale. Votre implication est confirmée par la présence de Clémence, nommée cheffe de file pour les municipales à Agen par Les Républicains, qui prend pleinement sa part dans l'équipe que nous construisons.

Merci à toi, Guillaume, d'être ici ce soir. Tu es, quant à toi, la personnalité emblématique de notre ville sœur qu'est Villeneuve. Ton soutien est aussi celui de Villeneuvois et d'Agenais qui ont compris que nos deux villes ont de grandes choses à faire ensemble. Je nous souhaite donc d'être réélus ensemble le 22 mars au soir pour prendre à bras-le-corps ces grands dossiers territoriaux qui feront le Lot-et-Garonne de demain.

Merci à toi, Pierre, pour ton soutien fraternel. Tu me connais si bien et tu nous connais si bien. Tu as fait partie de l'équipe de la conquête de 2008 et tu as été notre premier adjoint de 2014 à 2020. Tu connais par cœur la ville d'Agen et tu sais ce dont elle a besoin. Tu sais aussi que tout ce qui est bon pour Agen est bon pour le Lot-et-Garonne, et tu incarnes cette ligne avec bonheur au Conseil départemental. Avec nous, avec notre équipe d'Agen au Cœur, Agen assumera pleinement son rôle de capitaine de l'équipe lot-et-garonnaise.

Merci pour vos mots, qui me touchent, qui font du bien à notre groupe et qui disent surtout ce que nous sommes, nous, le groupe « Agen au Cœur », et ce qui fait notre identité.

Identité profonde d'abord : nous sommes la liste des femmes et des hommes qui avons Agen au cœur, qui aimons notre ville, sa géographie, son histoire, ses bâtiments, son art de vivre. Agen est notre petite patrie et nous sommes d'abord la liste des patriotes agenais. Nous ne lâcherons rien sur ce qui concerne nos traditions et notre identité : nos matchs à Armandie, nos balades sur le boul', le long de la Garonne ou du canal, nos bons restos avec nos copines et nos copains.

Mais en même temps, « Agen au Cœur », c'est une volonté, une ambition, une vision pour Agen. C'est Agen au cœur d'une agglomération, capitale de la Moyenne Garonne, carrefour du Sud-Ouest, terre d'innovation, où il fait bon vivre. Une juste ambition agenaise.

« Agen au Cœur », c'est le refus de se recroqueviller sur nous-mêmes et sur le passé par peur. « Agen au Cœur », c'est l'audace de penser Agen comme une ville moderne, attractive, écologique et fraternelle, qui se vit comme une famille pour chacune et chacun de ses habitants.

L'ambition d'« Agen au Cœur », c'est d'abord de gagner les élections municipales d'Agen les 15 et 22 mars 2026.

C'est ensuite de faire une gestion exemplaire de notre ville de 2026 à 2032.

Gagner les 15 et 22 mars 2026.

Mes amis, il faut que nous nous pensions comme engagés dans un match qui n'est pas gagné d'avance, un match qui sera dur, serré, mais que nous devons gagner. Ce soir, n'ayons ni fausse modestie ni pessimisme : le moment est à la mobilisation collective.

Notre réunion de ce soir n'est pas une réunion de lancement de campagne. Nous sommes, sans même nous en rendre compte, déjà à la mi-temps de cette campagne, et je veux vous parler aujourd'hui comme un capitaine parle à ses coéquipiers à la mi-temps, dans les vestiaires.

Nous avons fait une bonne première mi-temps, solide, depuis le mois de septembre, avec l'annonce de ma candidature, jusqu'au week-end dernier où nous avons distribué nos vœux très politiques de bonne année à Agen, à 32 000 Agenaises et Agenais. Sans oublier l'effort collectif mené par un groupe de plus de 90 personnes sur l'élaboration de notre programme. Et je veux ce soir vous remercier chacune et chacun d'entre vous pour cette bonne première mi-temps, avec une pensée particulière pour celles et ceux qui se sont gelés le bout du nez et le bout des doigts samedi et dimanche derniers.

Merci à ceux d'« Agen Même », ceux de 2020, qui sont là depuis plusieurs années, et je pense à l'équipe municipale sortante, avec laquelle nous avons mené un bon mandat, avec un bon bilan, mais aussi à ceux qui nous ont rejoints depuis le mois de septembre, ceux d' « Agen au Cœur ».

Merci à ceux qui font vivre cette permanence, à ceux qui y ont passé du temps, prêté des meubles. Merci à ceux qui, depuis septembre, ont contribué à écrire la suite d'Agen, à écrire un programme solide, ambitieux et raisonnable. Merci à tous ceux qui nous soutiennent, à leur manière, et qui ont su nous le montrer.

Et j'invite ceux qui veulent le faire, qui veulent participer de cet élan à nous rejoindre. Vous pouvez vous inscrire à la table qui se trouve à l'entrée.

Bonne première mi-temps, donc. Arrive maintenant la seconde mi-temps, celle où il faut littéralement emballer le match.

Alors, qu'est-ce qui nous attend dans cette seconde mi-temps ?

D'abord, continuer à bien jouer, à la fois en défense et en attaque, être solides défensivement et ambitieux offensivement.

Pas de victoire, dans le rugby moderne comme dans la politique moderne, sans être solides en défense.

Oui, nous ne devons pas oublier d'être aussi défensifs : défensifs face à l'extrême droite comme face à la gauche compromise avec l'extrême gauche. N'oubliez pas ce que je vous ai dit lors de mes vœux à la ville d'Agen : nous avons un message simple à faire passer : l'extrême droite ou l'extrême gauche à la mairie ?... vraiment... Non merci !

Face à nous, nous avons deux listes qui proposent déjà chacune une liste au Père Noël.

D'abord l'extrême droite, xénophobe et triste, qui fait son commerce sur les inquiétudes des Agenaises et des Agenais sans rien leur proposer de réalisable, sans solutions réelles. Une extrême droite qui rabâche des catéchismes nationaux sans solution agenaise et qui rêve d'un passé idéalisé où tout allait mieux, un passé qui n'existe pas. Une extrême droite qui n'est pas sérieuse sur les enjeux : par exemple, leur mesure écologique phare ? Récupérer l'eau de pluie. C'est, au choix, insultant ou pas sérieux.

Une extrême droite qui propose aussi de doubler les effectifs de la police municipale, c'est-à-dire d'ajouter une charge de 2 M€ par an pour les contribuables agenais, ce qui induirait, à défaut d'une réduction de coûts équivalente, une hausse de 8 % du foncier bâti à Agen. Une extrême droite qui veut stigmatiser nos jeunes Agenais en les désignant comme une cible, en proposant un couvre-feu pour les moins de 16 ans qui serait, de toute manière, jugé illégal et qui, de toute façon, est inefficace.

Et puis, de l'autre côté, une liste de gauche compromise avec LFI. Ne nous y trompons pas : c'est une liste d'extrême gauche qui ferait entrer LFI et ses outrances à la mairie, qui amènerait avec elle le cortège des propositions LFI : désarmement de la police municipale, suppression des caméras de vidéosurveillance, gratuité sur les fêtes d'Agen, gratuité de deux heures de stationnement tous les jours, gratuité d'un euro sur chaque repas de cantine scolaire, etc. Comme il faut bien, toujours, quelqu'un pour payer, à la fin la facture sera salée pour le contribuable agenais. Avec eux, c'est d'abord la liste au Père Noël, et après, cela se termine par « Bruneau les impôts ».

Mais ce n'est pas tout : ces deux listes feraient perdre Agen et les Agenais. Que ce soit sur l'écologie, alors que le changement climatique s'impose et que la ville doit s'adapter ; que ce soit sur les projets structurants, où ils ne feraient rien pour réussir le projet de la décennie pour Agen, la LGV ; que ce soit enfin sur l'Agglo, où la ville d'Agen serait isolée de son agglomération et où tout le territoire serait perdant.

Au final, deux programmes bien tristes, bien gris.

Mais la défense ne suffira pas, il faudra aussi et surtout être offensifs

Donc, bien jouer nos ballons d'attaque : il va falloir être bons dans nos propositions, dans notre équipe, dans nos sourires, dans la campagne.

Nos ballons d'attaque, ce seront bien sûr notre équipe, notre liste et notre programme, mais aussi, et surtout, votre engagement personnel, dans une campagne collective et individuelle que nous menons.

D'ici la fin du mois de janvier, nous rendrons officiel un très bon programme, et je veux ici remercier toutes celles et tous ceux qui ont travaillé dans les 11 groupes thématiques pour produire un programme solide, raisonnable financièrement et porteur d'un véritable souffle d'avenir. Nous avons comme objectif de le proposer à chaque famille agenaise dès le week-end des 31 janvier et 1er février, et je suis sûr qu'il fera une vraie différence avec les programmes, somme toute bien ternes, bien tristes et, il faut quand même le dire, très coûteux des deux listes concurrentes.

Ce programme, nous avons voulu le construire comme un carré vertueux, avec quatre piliers clairs et forts : la sécurité, la santé, l'environnement et la qualité de vie, et enfin l'attractivité.

La sécurité et la santé d'abord, qui sont les deux premières priorités clairement exprimées par les Agenais lorsqu'on prend le temps de les écouter, ce que nous avons fait à tous les niveaux de notre équipe.

Puis l'environnement et la qualité de vie, car les défis majeurs auxquels nous avons à répondre (réchauffement climatique, etc.) ne se sont pas évaporés par enchantement.

Et enfin l'attractivité d'Agen, car nos commerçants ont besoin de clients, nos écoles ont besoin d'enfants, d'élèves, de jeunes ménages, nos entreprises ont besoin de personnels qualifiés et de cadres talentueux. Bref, Agen doit être ambitieux et doit progresser pour attirer.

Oui, nous prendrons le risque de proposer un programme ambitieux, mais aussi sérieux et réalisable, en tenant compte des contraintes qui seront les nôtres, notamment les contraintes budgétaires.

Et nous sommes crédibles pour avoir cette audace. Cette crédibilité, nous l'avons construite sur notre bilan. Aucune personne honnête intellectuellement ne conteste que notre équipe a transformé, modernisé et embellie notre ville d'Agen. Pensez au stade Armandie, pensez au parc Fallières, pensez à la nouvelle école Paul-Chollet, pensez à l'avenue Jean-Jaurès. Nous ne badinons pas avec nos engagements. Nous avons accompli 85 % des engagements de 2020 ; nous mettrons autant d'énergie à tenir parole sur les promesses que nous ferons.

Notre second ballon d'attaque, ce sera notre équipe, notre liste. Nous sommes en train de construire une très belle équipe, la bonne équipe pour Agen.

Une équipe qui sera le bon alliage entre solidité et expérience d'une part, et fraîcheur et innovation d'autre part ; une équipe fidèle au beau visage, divers et métissé, d'Agen en 2026.

Et je vais vous dire ce que j'ai au fond de ma tête et de mon cœur d'Agenais : Agen, ça n'a jamais été ni l'enfermement ni l'outrance. Agen, c'est une ville qui a 2 600 ans d'histoire, qui s'est faite les bras ouverts, qui sait rester fidèle à son identité et à son ambition. Agen, c'est de l'audace et de la chaleur humaine.

Nous, vous, moi, tous ensemble, nous portons une vision d'Agen laborieuse, mais aussi joyeuse, ambitieuse et radieuse, fraternelle aussi. Une ville qui veut être moderne tout en restant fidèle à son identité et fière de son histoire. Oui, « Agen au Cœur », je vous le disais au début de mon discours, nous sommes la liste des patriotes agenais, celle qui veut faire gagner Agen, pas les partis ni les idéologies.

Mes amis, voilà ce que j'avais sur le cœur et ce que je tenais à vous dire ce soir.

J'ai confiance : nous allons y arriver, ensemble.

Il reste 65 jours pour mobiliser, pour débattre, pour proposer, pour convaincre.

Merci à chacune et à chacun d'entre vous de faire campagne avec nous, pour Agen.

Ensemble, écrivons la suite...